



Maestra: Martha Laura Ugalde Pérez

Alumna: Jhoani López Velázquez

Materia: Estados y Políticas Sociales

Trabajo: Ensayo

Carrera: Trabajo Social Y Gestión Comunitaria

Grado: 3er Cuatrimestre

Grado: "Único"

Actores Sociales.

Cuando se menciona sobre actores de la política social hace referencia a fuerzas sociales, a las organizaciones que tienen el iridido de dgo y capacidades estratégicas en acción se ve reflejado en el ámbito de las prácticas económicas, políticas, sociales y culturales.

Los actores igual sirven como interlocutores o mediadores entre los grupos sociales y gracias a las actuaciones generales o macro y específicas o micro.

- Entre las actuaciones el macro: ayuda adentrarse en cuestiones globales, estructurales o cuando son de largo plazo.
- Y en actuaciones específicas: este va directo a resolver algunos problemas concretos, emergentes o de corto plazo.

Estos actores dan las fuerzas coactivas y que son el mejor punto para una definición, construcción, y consolidación en un sistema social.

Los actores sociales tienen características específicas las cuales son:

- Son fuerzas sociales e institucionales
- Tienen la posibilidad de hacerse presentes en su contexto
- Se reconocen como actores con potenciales transformadores.
- Promueven tender puentes de comunicación con actores de otros entornos.
- Se orientan a autoidentificar necesidades y recursos sociales
- Problematizan cuestiones y/o demandas sociales
- Tienen la posibilidad, de acuerdo a su fuerza organizativa y a sus intereses estratégicos, de incluir sus demandas en la agenda política
- Son instancias activas, proactivas y creativas.
- Su funcionamiento es permanente
- Buscan sistematizar respuestas coactivas y convertirlas en derechos sociales
- Su objetivo sustantivo es concretizar sus aspiraciones, proyectos e intereses coactivos
- Se organizan para divulgar y transmitir sus experiencias de lucha, negociación, alianzas, participación y movilización

Para mí un actor social es un sujeto coactivo ya estructurado a partir de una condición en donde se pone la identidad propia, de igual forma es que aporta los valores; también es actor por las metas que se ha propuesto alcanzar y que su capacidad se va a acoplado a la realidad y se vuelve mejor en medida que logra identificar, comprender y alcanzar sus intereses estratégicos.

También un actor tiene la capacidad dependiendo la fuerza social y gracias a eso su estructuración es un proceso de decisiones, de alianzas y de fuerza sociales en conflictos; pero ellos esperan un reconocimiento del otro para demostrarle a los actores que los rechazaron que sí pudieron y suden ser mejor que antes. Esto ha generado que existan diversas tipologías para caracterizar a los actores de la política social, pero hay una manera más frecuente que es la siguiente:

- ✓ Actores de las Iniciativas Estatales (Estado, gobiernos y sociedad política): desarrollan sus actividades siempre teniendo como marco de acción y como finalidad el bien público y ciudadano y además coparticipan en la definición y desarrollo de política social junto a otro tipo de iniciativas.
- ✓ Actores de las Iniciativas Privadas (Mercado e instituciones de asistencia privada): son aquellas entidades que desarrollan actividad a partir del mercado, es decir, tomando en cuenta el conjunto de ámbitos, estrategias y mecanismos que generan y promueven la producción, distribución y consumo de bienes y servicios sociales dentro de una sociedad determinada.

Tiene 2 vertientes:

La dominante, hace en actores con fin de lucro, moviéndose por la dinámica empresarial del mercado, servicios y prestaciones que se cobran, con la finalidad de obtener beneficios o ganancias.

Iniciativas privadas sin fines de lucro, son instituciones que, aprovechando el excedente de las relaciones empresariales, estructuran y promueven programas de apoyo social.

Gracias a estos actores sus actividades se desarrollan teniendo como marco de acción el bienestar social.

- ✓ Actores de las Iniciativas Socio-civiles. (Asociaciones civiles, Movimientos ciudadanos y organizaciones sociales) definen propuestas y proyectos de sociedad alternativos, y además indican en determinar el rumbo de las iniciativas estatales y privadas.

Esto hace que abarque todas las asociaciones en donde beneficia a la sociedad con la forma de tratar de cariño, respeto, comprometido y sobre todo solidario.

- ✓ Actores de la Naturaleza Social: (Familia, comunidad y barrios): son componentes de la naturaleza social del ser humano, y generalmente son considerados catalizadores y potenciadores de las políticas sociales en tanto forman células sociales que reproducen lineamientos y acciones determinados y operados por otros actores de la política social.

Ellos representan la parte micro social en donde reproduce y diversifica lineamientos y proyecciones macro sociales, pero también son un elemento de

resistencia, construcción, cambio y transformación de las esferas sociales estatales, o privadas.

- ✓ Actores internacionales (Comunidades de naciones, Organizaciones de Estados y Organismos Financieros: ellos construyen propuestas globales con respecto a las directrices de la política social que se implementa en los distintos países. También construyen pactos sociales que tienen relación con el reconocimiento, por las fuerzas sociales de un conjunto de políticas que garantizan su satisfacción, sud es ser un mecanismo o dispositivo socio-político que orientalos perfiles de la política social. (Lauril, 1996).

Estos actores de la política social tienen una naturaleza institucional y cuentan con perfiles socio-jurídicos distintos, pero a la vez tienen rdes diferentes de acuerdo a sus sus objetivos de largo plazo o de corto plazo.

La política social en México

La adopción del modelo de economía abierta para reorientar la Política Económica en México a lo que se le do otra vez una orientación, pero provocó desequilibrios en el crecimiento y la distribución interna del ariqueza porque el que tiene el control del entorno es macroeconómico.

Que es el que es la parte de la teoría económica que se encarga de estudiar los indicadores globales de la economía mediante el análisis de las variables agregadas, como el monto total de bienes. <https://www.significados.com/macroeconomia/>

La macroeconomía desecha a los indicadores del bienestar social y lo que ocasiona es más pobreza y desigualdad.

Como sabemos la Política Social siempre ha buscado mejorar todo el deterioro sobre las condiciones de vida de la población que son los modos en que las personas desarrollan su existencia, enmarcadas por particularidades individuales, y por el contexto histórico, político, económico y social en el que les toca vivir, se lo mide por ciertos indicadores observables. <https://deconceptos.com/definiciones-sociales/condiciones-de-vida>

Y sus alcances de la población son insuficientes y eso hace que la Política Económica le impone límites que obligan a que pongan su enfoque en otros intereses.

La Política Social muestran datos de una nueva perspectiva lo cual es incapaz de revertir los desequilibrios que ha dejado la Política Económica. No corregir los factores que rigen el modelo actual, vulnera gradualmente las condiciones de vida de la población y la seguridad nacional.

El modelo del Estado de Bienestar.

Se denomina Estado de Bienestar al conjunto de acciones y ejercicios por parte del Estado (a través del Gobierno) en búsqueda de una mejoría de su pueblo o estado en la cual su principal preocupación es que su gente y su estado estén bien y tenga lo necesario para una vida y que haya tranquilidad, armonía y paz en su población.

Para las ciencias sociales dice que el Estado de Bienestar se basa en el ejercicio de la función pública, es decir, la intervención del estado en la economía y sociedad, para una mayor redistribución de la riqueza que mejore las condiciones socioeconómicas y de salud de la población.

Es lo mencionado anteriormente es una función pública que el gobierno busca ayudar a su pueblo mejorando por lo menos con lugares que no cuentan con recursos económicos por eso creo centros de salud para poder consultarse y no gaste lo poco que tiene, de igual forma creo diferentes tipos de becas en las cuales ayuda a todo y a todos dependiendo la situación en la que uno está pasando por que a veces llega en el preciso momento de una necesidad.

¿Cómo se consigue su implementación?

La principal vía de redistribución (es la transferencia de renta, riqueza o propiedad que se realiza de unos individuos a otros), https://www.guajuridicas.es/Content/Documento.aspx?params=H4slAAAAAAEAMMSbF1jTAAASNTUwNztbLUbuLM_DxblwMDS0NDQ7BAZj_S35ySGVBqm1aYk5xKgCXpf09NQAAAA==WKE

En la cual la riqueza con la que cuentan los estados son los impuestos y tasas (política fiscal). En donde gracias a eso, se obtiene ingresos de la renta, patrimonio y actividades económicas con las que luego puede desarrollar políticas públicas orientadas al interés general.

Principales fundamentos del Estado de Bienestar:

Encontramos:

- ✓ La gratuidad
- ✓ La universalidad de los servicios de salud y educación, de alta calidad y a disposición de todas las personas que lo necesitan

Cuando uno ya está trabajando dependiendo el área, las prestaciones son una de las medidas principales, ya que los subsidios significa ("ayuda, auxilio protección" y la academia española la determina como "prestación pública asistencial de carácter económico y de duración determinada") <https://conceptodefinicion.de/subsidio/>

Ayuda a las personas que pierden el empleo o las pensiones de jubilación son mecanismos que tratan de otorgar unos ingresos mínimos de subsistencia y dignidad a aquellas personas que podrían quedar en la marginalidad.

Como dice es una ayuda hacia las personas que pierden el empleo ya sea por la edad o por otros inconvenientes y les otorgan los subsidios por los años que trabajó en la empresa y es como una bonificación para que así tengan de donde apoyarse por si no tiene recursos económicos "es una ayuda" hacia su estado.

Origen del Estado de Bienestar:

Esto nace en el siglo XIX gracias a las condiciones laborales y reivindicaciones de los trabajadores, y guarda gran relación con los movimientos obreros, ya que eso les sirvió para poder ser libres y tener por lo menos un sitio en donde se pueden consultarse y sin cobrarles porque sueldos que no tienen dinero y es por eso que no hacen por ir al doctor.

Luego de la II Guerra Mundial, todos los países occidentales crearon un modelo que se llamó Keynesiano de economía mixta, a través del cual es la población pudiera mejorar sus condiciones de vida y crear una base mediana que diera estabilidad a la economía y sus países.

Ya que eso contribuye a la población y mejora la calidad de vida de cada individuo y tampoco no hay indiferencia puede ser mixto.